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P r o t o k o l l  

 

Thema Mitgliederversammlung 

Datum Fr. 25.09.2015, 19:08 Uhr Ort Freizeithof 
Bögel-
Windmeyer 

Protokollführer Leopold Klaus (LK)  

Teilnehmer 106 Mitglieder, 14 Nichtmitglieder, Details siehe Anwesenheitsliste (Anlage1) 

 
Begrüßung 

Der Vereinsvorsitzende Volker Schwabe eröffnet um 19:08 Uhr die Mitgliederversammlung 2015. Er 
begrüßt die Ehrengäste aus Politik und Verwaltung. Anwesend sind Angelika Wedderhoff (stellvertre-
tende Bürgermeisterin, SPD), Frank Nottekämper (Vorsitzender Stadtsportverband), Martin Theißing 
(stellvertretender Vorsitzender Stadtsportverband), Roland Scholtes (Vorsitzender Sportausschuss 
Stadt Ibbenbüren) Ulrich Remke (CDU), Hans-Jürgen Streich (FDP), Friedel Beckmann (UWG IFI). 
Für die Presse ist Brigitte Striehn IVZ) anwesend. 
 

Die Versammlung erhebt sich zum Totengedenken. Stellvertretend genannt werden Dieter Luster, 
Hermann Michel, Rolf Lehmann. 
 

Im Anschluss spricht die stellvertretende Bürgermeisterin Frau Wedderhoff ein Grußwort. Darin bringt 
sie zum Ausdruck, dass sie wieder einmal mehr als überrascht ist, wie viele Vereinsmitglieder den 
Weg zur Mitgliederversammlung finden. Dies sei selbst bei größeren Vereinen nicht der Fall. Zudem 
bedankt sie sich für die gute Zusammenarbeit sowie das große Engagement der ISV im Zusammen-
hang mit den Flüchtlingen und deren Aufnahme. Sicherlich gäbe es Einschnitte im finanziellen Be-
reich, aber auch darüber würde man sicher im Gespräch bleiben und Lösungen finden. Zum Schluss 
dankt sie den ehrenamtlichen Mitarbeitern für ihre Mithilfe und Engagement.  

 

Bestätigung des Protokolls vom 24.10.2014 
Volker Schwabe stellt das Protokoll vom 24.10.2014 zur Abstimmung. Fragen hierzu gibt es aus der 
Mitgliederversammlung nicht. Das Protokoll wird einstimmig, ohne Enthaltungen und Gegenstimmen, 
bestätigt. 

 

Berichte 
Bericht des Vorsitzenden Volker Schwabe: 
Volker Schwabe teilt mit, dass dies sein erster Bericht als Vorsitzender sei und er sich sehr darüber 
freue, dass auch diese Mitgliederversammlung wieder so gut besucht sei. Neben den herausragenden 
sportlichen Leistungen, beispielsweise Aufstieg der 1. Handballdamen in die Oberliga und der 2. 
Handballdamen in die Landesliga, seien auch die Spiele der Handballherren gegen den HC Ibbenbü-
ren vor voller Halle sicherlich hervorzuheben. Dies gelte auch für den leider knapp verpassten Auf-
stieg der ersten Fußballmannschaft. Auch hier sei das Spiel gegen Recke im heimischen Stadion Ost 
vor über 1200 Zuschauern ein Highlight gewesen. Auch wäre der Zusammenwuchs zwischen den 
beiden Abteilungen weiter vorangetrieben worden. Dies zeige sich an einem gemeinsamen Bierstand 
während der Ibbenbürener Kirmes und den gegenseitigen Besuchen bei den Heimspielen sowie die 
nun von beiden Abteilungen veröffentlichte „Crunchtime“. Die Großveranstaltungen, das 30. Kleinfeld-
Handballturnier und der Volksbank Cup begeisterten wieder tausende von Gästen. Dies seien keine 
Selbstläufer und für den Verein genauso wichtig wie das Hallenmasters, die Weihnachtsfeiern und 
auch die Sportgala. Der Hauptvorstand arbeitet verstärkt an den Rahmenbedingen für den Verein. Ei-
ne Überdachung für das Vereinsheim, der Bau vom Verkaufskiosk am Kunstrasenplatz und die Reno-
vierung des Vereinsheims gehören dazu. Das dies durch externe Einflüsse in einzelnen Bereichen 
gehemmt wird, ist zwar ärgerlich, aber auch durchaus zu verstehen. Richtig schwierig und zeitaufwen-
dig waren hier die Gespräche mit der Stadt bezüglich der Hallennutzung. Sehr beeindruckt zeigt sich 
der Vorsitzende über das Engagement gegenüber den Flüchtlingen. Seit einigen Monaten gibt es hier 
ein hervorragendes Projekt im Fußballbereich. Nach der Wahl als Vorsitzender habe er die wichtigs-
ten Grundsätze und Zielsetzungen dargelegt. Im neuen Vorstandsteam seien diese Ziele verfolgt und 
in zwei Klausurtagungen intensiv diskutiert worden. Nach einer erfolgten Priorisierung wolle man sich 
nun nach und nach den Handlungsfeldern widmen. Volker Schwabe nutzt seine Rede, um allen Eh-
renamtlichen zu danken und sie zu ermuntern, weiterhin für die ISV aktiv zu sein. Er schießt seine 
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Rede mit den Worten: „Mir macht es sehr viel Spaß mit Euch und ich wünsche mir, das jeder die ver-
diente Anerkennung für seine Arbeit erhält.“ 
 
Bericht des Koordinators Finanzen Willy Klein: 
Willy Klein kann wieder einmal von einem erfolgreichen und durchaus gesunden Verein berichten. Alle 
Darlehn und Verbindlichkeiten konnten wiederum voll erfüllt werden. Zum Jahresende 2014 konnte 
wieder ein Gewinn ausgewiesen werden. Nach detaillierter Ausführung gibt es keine weiteren Fragen 
aus der Versammlung.  
 
Bericht der Finanzprüfer Georg Heitling und Hermann Inderwisch: 
Georg Heitling berichtet von der Prüfung der Kasse, die er zusammen mit Hermann Inderwisch durch-
geführt hat. Ein besonders Lob für seine sehr akribisch und genau geführte Kasse möchte er an die-
ser Stelle nochmals Willy Klein aussprechen. Alle Buchungsunterlagen und -belege waren vorhanden 
und führten zu keinerlei Beanstandungen. Dies gelte auch für die geprüften Kassen der Abteilungen. 
Er bittet daher auch im Namen von Hermann Inderwisch um die Entlastung.  
 
Bericht des Fußballvorstandes von Reinhard Börgel und Volker Kleine-Schimmöller: 
Reinhard Börgel beginnt seinen Bericht mit den Worten: „Fast könnte dieser Bericht eine Kopie des 
letztjährigen Berichtes sein, sieht man sich die einzelnen Platzierungen der Seniorenmannschaften 
an.“ Dies gelte auch für die Ziele und Möglichkeiten der weiteren Entwicklung. Dies gelte für den 
sportlichen Bereich bei den Seniorenmannschaften als auch bei den außersportlichen Aktivitäten der 
Abteilung. Eine unerfreuliche Entwicklung gäbe es leider bei dem Schiedsrichterwesen. Hier werden 
weiterhin dringend „Nachwuchsschiedsrichter“ benötigt. Die hier anfallenden Strafgelder gelte es zu-
künftig zu vermeiden. Das interne Turnier sei wieder ein Erfolg gewesen. Dank gelte den Helfern und 
Sponsoren für die großzügige Unterstützung zur Renovierung der Umkleidekabinen. Zukünftig solle 
eine Überdachung am Vereinsheim erfolgen. Das Vereinsheim ist und soll auch weiterhin attraktiver 
Mittelpunkt für die Mannschaften bleiben. Damit dies auch weiterhin gewährleistet ist, bittet Reinhard 
Börgel um aktive Mithilfe. Der Jugendausschuss ist im letzten Jahr gewählt worden und ist auch wei-
terhin breit aufgestellt. Einen „Tausch“ gab es lediglich im Bereich des Beisitzers Spielbetrieb.  
 
Bericht des Handballvorstandes von Markus Leismann und Gerrit Kihl: 
Hervorragende sportliche Ergebnisse gibt es aus der Handballabteilung zu vermelden. Die erste und 
zweite Damenmannschaft konnten aufsteigen. Keine der aktiven Mannschaften hatte einen Abstieg zu 
verzeichnen. Im sportlichen Bereich könne man mit der Entwicklung sehr zufrieden sein. Ein Höhe-
punkt waren sicherlich auch die Spiele der Herren gegen den HCI und der Damen gegen Wettringen. 
Hier war die Halle Ost als Heimspielstätte der Handballer mehr als gut gefüllt. Auch im Jugendbereich 
sei man mit der Entwicklung sehr zufrieden. Dies gelte nicht nur für den sportlichen, sondern auch für 
den außersportlichen Bereich. Gemeinsame Fahrten (z. B. nach Dänemark) würden weiterhin den Zu-
sammenhalt fördern. Für einige Unruhe habe jedoch die Entscheidung der Stadt, dass die Heimspiel-
stätte „Halle Ost“ mit den Basketballern des TVI „geteilt“ werden muss, gesorgt. Dies habe zu vielen 
Gesprächen und auch zu Reibungsverlusten geführt. Ziel sei es nun, diese Entscheidungen umzuset-
zen und weiter „nach vorne zu schauen“. Weitere Höhepunkte wie die Durchführung des Kleinfeld-
Handballturniers, die Jugendweihnachtsfeiern und der traditionelle Kirmesbierstand vor dem Mode-
haus Löbbers rundeten ein aktives und anstrengendes Jahr ab. 
 
Bericht des Ältestenrates von Hans Hachmann:  
Hans Hachmann kann von einem ereignislosen und ohne Einsprüchen verlebtes Jahr berichten. Der 
Ältestenrat musste auch im Jahr 2015 wiederum nicht aktiv einschreiten. Er erinnert an die Kranznie-
derlegung am Volkstrauertag am Ehrenmal und bittet hierfür um Teilnahme.   
 
Fragen und Aussprachen vor Entlastung des Vorstandes.  
August Eilers dankt allen Ehrenamtlichen für die Arbeit, die sie für die ISV investierten und wünscht al-
len weiterhin viel Spaß an und mit der ISV. 
Heiner Beermann fragt nach dem Stand bezüglich des Rechtsstreites zwischen der Stadt und dem 
Anwohner bezüglich des Sportzentrums Ost. Der Vorsitzende Volker Schwabe gibt hierzu entspre-
chende Erläuterungen. 
 

Wahl eines Versammlungsleiters 
Auf Vorschlag der Versammlung wird Georg Heitling als Versammlungsleiter mit einer Gegenstimme 
gewählt. Georg Heitling nimmt die Wahl an.  
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Entlastung des Gesamtvorstandes 
Der Versammlungsleiter Georg Heitling dankt dem Gesamtvorstand für die Arbeit im Sinne der ISV 
und bittet die Versammlung um Entlastung des Gesamtvorstandes. Die Mitgliederversammlung kommt 
diesem Antrag einstimmig nach und entlastet damit den Gesamtvorstand. Volker Schwabe übernimmt 
nach der Entlastung wieder die Leitung der Mitgliederversammlung. 
 

Neuwahlen gemäß §§ 13-17 der Vereinssatzung 
Volker Schwabe steht als Vorsitzender nicht zur Wahl und führt durch die Neuwahlen. Turnusgemäß 
stehen die Neuwahlen, nachdem im letztem Jahr der Vorstand komplett neu Zusammengestellt wur-
de, an. 
 
Neuwahlen: 
stellvertretender Vorsitzender: 
Hans-Jürgen Wienke wird ohne Gegenstimme und mit einer Enthaltung gewählt. 
 
Geschäftsführer: 
Leopold Klaus wird ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung gewählt. 
 
Abteilungsleiter Fußball: 
Reinhard Börgel wird ohne Gegenstimme und mit einer Enthaltung gewählt. 
 
Abteilungsleiter Handball: 
Markus Leismann wird ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung gewählt. 
 
Die Versammlung einigt sich auf Anfrage des Vorsitzenden einstimmig darauf, die Abteilungsvorstän-
de „en bloc“ zu wählen. 
 
Fußballabteilung: 
Abteilungsleiter:     Reinhard Börgel 
Stellvertretender Abteilungsleiter:   Rainer Haaseloop 
Koordinator Abteilungsfinanzen:   Erwin Eiter  
Koordinator Sport:    Marcus Möller 
Stellvertr. Koordinator Sport:   Reinhard Hölscher 
Koordinator Sport (Altliga):   Guido Börgel 
Koordinator Veranstaltungen:              Till Wienke 
Koordinator Schiedsrichterwesen:       Carsten Schmidt 
Beisitzer Platzkassierer:                       Hans-Georg Gallinat 
Beisitzer Öffentlichkeitsarbeit:              Daniel Agnischock 
Beisitzer Passwesen:                            N.N  
Beisitzer Sponsoring:    Johann Knipper 
 
Die Wahl erfolgt ohne Gegenstimme und mit einer Enthaltung. 
 
Im Jugendausschuss gab es einen Wechsel. Neuer Koordinator Spielbetrieb ist Benedikt Koose. Dies 
wird von der Mitgliederversammlung bestätigt.  
 
Handballabteilung: 
Abteilungsleiter:                              Markus Leismann 
Stellvertretender Abteilungsleiter:   Marc Attermeyer 
Koordinator Abteilungsfinanzen:   Daniel Attermeyer 
Koordinator Spielbetrieb:                  Uwe May 
Koordinator Sport männlich:            Lars Paulsen 
Koordinator Sport weiblich:   Ulrike Kleine-Hillmann 
Stellvertr. Koordinator Sport weiblich:  Eva Baumhör 
Koordinator Öffentlichkeitsarbeit:                Carola Reupert 
Koordinator Veranstaltungen:                        N.N. 

 
Die Wahl erfolgt ohne Gegenstimme und ohne Enthaltungen. 
 
Ältestenrat: 
Vorsitzender:     Ekkehard Kosiek 
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Weitere Mitglieder im Ältestenrat sind:   Hans Hachmann 
Wolfgang Bauschulte 
Horst Böing 
Dieter Brockschmidt 

 
Alle werden einstimmig von der Mitgliederversammlung bestätigt.  
 
Finanzprüfer: 
Turnusgemäß scheidet jeweils ein Finanzprüfer aus. Dies ist in diesem Jahr Georg Heitling. Die Ver-
sammlung dankt ihm für seine Tätigkeit. Hermann Inderwisch bleibt noch für ein Jahr Finanzprüfer. 
Auf Vorschlag der Versammlung wird Heinz Keeve ohne Gegenstimme bei zwei Enthaltungen zum 
neuen Finanzprüfer gewählt.  
 
Finanzprüfer somit:     Hermann Inderwisch 

Heinz Keeve 
 
Der Vorsitzende Volker Schwabe teilt der Versammlung mit, dass Andreas Chronz seine Tätigkeit im 
erweiterten Hauptvorstand als Koordinator interne Kommunikation nicht mehr wahrnimmt. Vorschläge 
aus der Versammlung für eine Neubesetzung gibt es nicht. Daher bleibt diese Koordinatorenstelle bis 
auf weiteres unbesetzt.     
 
Volker Schwabe und Reinhard Börgel verabschieden Hans-Georg Lanze als Abteilungsleiter Fußball. 
Ein Urgestein ist damit nicht mehr Mitglied im Hauptvorstand und im Fußballvorstand. Hans-Georg 
(Olli) hat sich sehr für die Fußballabteilung eingesetzt und diese über Jahre geführt. Das Masters oh-
ne ihn ist eigentlich nicht vorstellbar. Auch ein Sportzentrum Ost ohne Olli scheint uns zur Zeit noch 
gar nicht möglich zu sein. Seine Verdienste rund um die ISV werden gewürdigt.  
Aus dem Handballvorstand wird Dorothea Thamm verabschiedet.  

 

Ehrungen 
Volker Schwabe und Hans-Jürgen Wienke nehmen dann gemeinsam die Ehrungen vor. Geehrt wer-
den: 
 
Verdienstnadel in Gold:      Erwin Eiter 
Verdienstnadel in Bronze:     Martin Backhaus 
 
Ehrennadel in Silber für über 30 Jährige Mitgliedschaft:  Frank Höcker 
Ehrennadel in Bronze für über 20 Jährige Mitgliedschaft:  Bastian Schulte 

Wiebke Glahn 
Till Wienke 
Alexander Haaseloop 
August Eilers 
 

Anträge 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

Verschiedenes 
Es werden keine Punkte unter Verschiedenes vorgetragen. 
 
 

Der Vorsitzende Volker Schwabe bedankt sich bei den Mitgliedern und wünscht allen weiterhin viel „Lust auf 
ISV“. Er beendet die Mitgliederversammlung um 21:20 Uhr. 
 
Ibbenbüren, 10.03.2016 
 
 
 
Gez. Leopold Klaus     Gez. Volker Schwabe 
 
 
Anlagen: 
Teilnehmerliste 


